



Riquelme asegura que quedaron cosas pendientes en el Congreso en temas como las tarifas eléctricas o sobre la ley que sanciona el abuso sexual infantil.



En el marco de cierre de ciclo como legisladora

DIPUTADA MARCELA RIQUELME: "LLEGAR AL PARLAMENTO DEMANDA PREPARACIÓN PARA LEGISLAR CON RESPONSABILIDAD"

Ximena Mella Urra
Fotos: Nico Carrasco/ Cedidas

Tras concluir su periodo parlamentario en marzo próximo, la diputada por el distrito 15 de la Región de O'Higgins, Marcela Riquelme, realiza un balance de su gestión, marcando hitos legislativos y reflexionando sobre la actual política

nacional.

Para la parlamentaria, haber representado a su distrito constituye-junto a la maternidad- una de las máximas alegrías y orgullos de su vida. Llegó a la Cámara tras un intento previo en la convención constituyente y motivada por su experticia como abogada con 25 años de carrera. "Me he formado toda mi vida como abogada y fue el momento de retribuirle al país, aportando mis conocimientos y representando a la gente común y corriente que no tiene una afiliación partidaria, desde la mirada de los independientes".

A su juicio, para ser parlamentario hay que estar preparado. "Yo me sentí preparada después de 25 años desde que egresé y después de 20 años de ejercicio en la profesión. Me sentí preparada para aportar con mi conocimiento jurídico y también territorial".

Además, sostiene que "es el momento de los independientes", argumentando que existe una desconexión profunda entre los partidos políticos y la ciudadanía. Es que "llegar al parlamento demanda preparación para legislar con responsabilidad", dice. Sobre convivencia y ética política, Riquelme describió la convivencia dentro del Congreso como una "experiencia agridulce" y señaló que se pueden generar vínculos de amistad con los demás colegas

sin considerar los partidos políticos. "Pude hacer muy buenas amistades y duplas con algunas parlamentarias de esta región, especialmente con Carla Morales, Natalia Romero y Marta González. Sin embargo, también hay una parte sucia de la política, que puede ser incluso el mismo lado amigo. Es lo más duro y doloroso porque no respetan códigos, familia ni la orientación sexual de las personas. Si bien yo siempre dije mi orientación sexual, hay cosas con las que no se debe jugar, como exponer a la familia. Duele ver el daño en tus seres queridos o en tu equipo, que todo el esfuerzo se vaya a la basura por gente malintencionada que está dispuesta a todo por una cuota de poder", dijo recordando las acciones judiciales que debió enfrentar en su contra, de las que se declara inocente y anunció que ejercerá acciones legales una vez que obtenga su absolución definitiva.

GESTIÓN

Respecto al balance de su gestión en la Cámara de Diputadas y Diputados, Marcela Riquelme destacó su presencia en terreno, visitando localidades donde, según su relato, las autoridades rara vez llegaban. Esto la llevó a participar en comisiones clave como Agricultura, Minería y Energía,

continúa

A PUNTO DE CULMINAR SU PERÍODO COMO PARLAMENTARIA, RIQUELME REALIZA UN BALANCE DE SU GESTIÓN DE ESTOS CUATRO AÑOS Y FINALIZA CON UN ANÁLISIS AL ACTUAL ESCENARIO POLÍTICO DEL PAÍS.



En El Rancagüino TV nos adelantó lo que será su futuro y vuelta a la vida civil.



Recordó haber salido más allá de los límites de su distrito y recorrer otros sectores de la región y también el país en su calidad de parlamentaria.

Reflexiones sobre el futuro de Chile y la región

Mirando hacia el futuro del país, la parlamentaria expresó su preocupación por la falta de políticas de Estado a largo plazo que trasciendan los cambios de gobierno. En esta línea criticó la incertidumbre en temas de pensiones y Salud, y se mostró alarmada ante proyectos que buscan hacer concesible el litio, defendiendo la necesidad de un "Estado fuerte que administre empresas estratégicas". Al respecto declaró: "No se pueden hacer políticas públicas sin continuidad de los gobiernos. Chile necesita establecer políticas de Estado que independiente del gobierno no cambien, en Salud, en pensiones, en Educación. En lo económico con mayor razón. Tenemos el cobre, que representa un tercio de los ingresos que el estado recibe a través de Codelco. Y tenemos el litio, y hoy día hay un proyecto presentado por la derecha que quiere hacer concesible el litio. Tenemos que tener un estado fuerte que administre empresas de interés estratégico".

Sobre la Región de O'Higgins, Riquelme expresó preocupación por el futuro. "Hay una falta de liderazgo en nuestra región. He sido crítica del gobierno regional y de la figura del gobernador regional puesto que siento que muchas veces no está en sintonía con los grandes desafíos. Me parece muy bien que al quinto año de su gestión piense en un proyecto de Área Metropolitana, pero necesitamos miradas de cómo abordar toda la región".

y en la comisión de Bomberos. "Integré las comisiones que yo consideré que eran necesarias para nuestra región. En Agricultura, fui parte de un proyecto que sanciona los delitos en las zonas rurales con una agravante penal, pensando en tantos atentados que ha habido en las zonas rurales, como a las personas que mataron en Malloa y en el matrimonio asesinado en Graneros. En minería y energía tuve que aprender de electromovilidad y muchas otras cosas. Fue todo un desafío, pero me gustó mucho. Aprendí muchísimo en materias de electricidad, de generación eléctrica, de cuál es el problema en nuestro país por las tarifas. Presentamos proyectos para que las compensaciones que paguen las eléctricas no salgan del bolsillo de los consumidores, sino que de las utilidades de la empresa", recordó.

También resaltó su labor en favor de Bomberos. "Por primera vez sacamos

un proyecto que protege a los bomberos como si fuesen accidente del trabajo, a los brigadiers, a los cadetes y también en las misiones fuera del país. Así que ahora estamos modificando la ley marco de Bomberos. Yo creo que han sido las modificaciones legales más grandes que ha tenido la institución y la ley de acreencias bancarias que solo este año significó 39.000 millones de pesos para la institución. Y no olvidar el tema del Royalty Minero, haberlo aprobado y haber luchado porque Rancagua, Doñihue y Coltauco fueran parte de él".

De igual manera, la parlamentaria cree que le quedaron temas por resolver en el congreso. "Reducir las tarifas eléctricas quedó pendiente como una deuda personal.

También la ley que sanciona el abuso sexual infantil con presidio o prisión preventiva y sin posibilidad de fianzas. Ese proyecto que, si bien tuvo apoyo trans-

versal, aún no ve la luz. La gente tiene que saber que se requiere consenso político y voluntad del gobierno para que los proyectos avancen", analizó.

Al cerrar este capítulo como diputada, Marcela Riquelme volverá a la vida civil y retomará su profesión. "Voy a retomar mi profesión de abogada. Voy a volver a los tribunales; tengo oficina en Rancagua, trabajamos un proyecto lindo de Defensoría Ciudadana y esperamos poder ser defensores de la gente que lo necesita". Aunque no descarta volver a la política en el futuro, por ahora ejercerá un rol de fiscalización ciudadana, asegurando que no se necesita un cargo para vigilar el bienestar de la región y del país. "Hay que tomar un descanso y observar con mucha humildad. Todos los ciudadanos podemos ser fiscalizadores, no se necesita ser parlamentario para eso y vamos a seguir haciéndolo", concluyó.



La diputada por el distrito 15 (Requínoa, Olivar, Quinta de Tilcoco, Rancagua, Mostazal, Malloa, Graneros, Codegua, Machalí, Doñihue, Rengo, Coinco, Coltauco), Marcela Riquelme.